

EL DIARIO

PERIODICO INDEPENDIENTE.

REDACTOR Y EDITOR, GERARDO PACHECO C.

AÑO IV

San José de Costa Rica, jueves 29 de Abril de 1897.

Num. 920

LUTO.

Ayer fuimos sorprendidos con la triste noticia de la muerte de doña Josefa Muñoz v. de Camacho, acaecida á la una de la tarde, en la villa del Naranjo.

Sentimos hondamente la desgracia que viene á llevar de lágrimas el hogar de la familia Camacho, y enviamos á nuestros amigos Salustio y Francisco y demás hijos, nuestro más sentido pésame.

Que se destruya!

¿Cuándo será que mandan derruir el casuchón viejo que está enfrente de la Universidad, donde se va á construir el parque del Teatro Nacional?

Sería conveniente que ese trabajo no lo dejaran para última hora.

Pésame.

Sentido pésame le enviamos á nuestro querido amigo de Tres Ríos don Ramón Aguilar h. y á su estimable señora por la muerte de una de sus niñas.

Luz eléctrica.

Están justamente molestos é indignados los vecinos del Sur de esta ciudad por la falta continua de luz en aquel recinto. Dicen que les extraña mucho que haya luz hasta las ocho de la noche próximamente y que después quede en completas tinieblas todo, como si en el río hubiera agua solo hasta esa hora.

Si los vecinos del Sur no tienen luz, tampoco tienen obligación de pagar el impuesto. Esto es muy lógico.

Insufrible.

Ayer como á las 12 m. fueron sorprendidos nuestros cajistas por la insufrible pestilencia, que arrojaba la basura del Centro Español.

Los transeuntes también se quejaban. Llamamos la atención de la Policía de Higiene para ver si se pueden evitar esos malos ratos, que se repiten casi todas las semanas.

Oro artificial.

Acaba de descubrirse una nueva liga que puede sustituir el oro. Esta se compone de 96 partes de cobre y 6 de antimonio, agregándose

este metal cuando el cobre está fundiéndose. Una vez que ambos están fundidos, se agrega una mezcla de un poco de magnesium y de carbonato de cal, para aumentar la densidad.

Este producto puede ser estriado, laminado y fundido como el oro, al cual se asemeja completamente una vez pulido, conservando su color y brillo aunque sea expuesto al contacto de sales amoniacales ó á vapores de nitro.

El precio es apenas de 2.75 francos por kilo.

Eco de Alemania El premio Schiller

Existe en Alemania una recompensa "el Schiller," que es la más ambicionada por los poetas dramáticos. Se otorga cada tres años al autor de la mejor obra representada en el teatro del imperio; pero como Guillermo II debe sancionar la decisión del jurado, sucede con frecuencia que experimenta una rectificación el fallo de éste.

Tal contratiempo ocurrió hace tres años á Mr Ludvvig

Fulda, á quien el jurado otorgó el premio por su obra "Talismán". El emperador descubrió en esta producción algunas huellas del espíritu revolucionario, y le puso un voto enérgico.

Este año no ha sucedido nada de esto. El comité ha concedido el premio Schiller, de 8,500 francos, á Mr Ernesto Wildenbruch por su tragedia "Enrique y su raza", y como el autor ha dado en diversas ocasiones prueba de hiperbólico patriotismo y de admiración por la casa de los Hohenzollern, Guillermo II se ha apresurado á ratificar el acuerdo del jurado enviando al laureado la cantidad y la medalla.

Los Bosques de Nicaragua

Las vastísimas florestas de cedro de Nicaragua se hayan en poder de especuladores de Boston, quienes, por medio de un contrato celebrado con el Gobierno, obtuvieron el monopolio del corte de maderas preciosas. Y puede juzgarse de la importancia de ese ramo de exportación por el hecho sólo de que en 1896 fueron explotados..... 6.000,000. de piés de esa madera.

Esta cifra desconsoladora dice más que cuantos comentarios pudieran á hacerse este respecto. 6.000,000, de piés de madera explotados en solo un año, pueden aca-

bar en poco tiempo, ya no digamos con riqueza forestal de Nicaragua sino de todo Centro América.

Camillas

En Méjico va á adoptarse una camilla montada sobre un aparato de bicicleta, que podrá transportarse rápidamente para recoger heridos. ¿No podría adoptarse aquí también para recoger los "embicicletados" de los sábados y domingos?

* Homenaje á VVateau.-- Fué inaugurado en el jardín del Luxemburgo de París, el busto erigido á la memoria del célebre pintor Wteau.

Pronunciaron discursos Mr Panbaud Ministro de Bellas Artes, y el pintor Carolus Durán.

El Doctor

Lafeld ha hecho varias experiencias, probando que una parte de ácido de limón, para 2,000 de agua conteniendo animalillos, basta para matarlos en menos de un minuto. Se precipitan rápidamente al fondo de la botella, y no se necesita más que decantarla para hacer uso del agua.

Campo neutral

Gratitud.

Muchos vecinos de San Ramón se han dirigido á mí para que dé público testimo-

nio de su agradecimiento al Supremo Gobierno por la lección que hizo en el Dr. Andrés Escanaverino, para Médico del Pueblo de este Circuito.

Conocer de las altas prendas que adornan al bondadoso discípulo de Hipócrates, no tengo inconveniente en ser útil á mis amigos; y sirvan las presentes líneas no sólo para esa constancia sino también para dar las gracias á las personas que trabajaron en el sentido de dar al pueblo, un empleado digno de las consideraciones generales.

San Ramón, Abril 27 de 1897.

JOSE ARIAS R.

Aunque convenido de lo inútil de esta comunicación, comienzo mi trabajo que bien conozco presto será objeto de distintas versiones; más califíquese como se quiera, haré mi relación para que se conozcan por su color las cosas y se juzguen como corresponde. Hace tiempos que se dice muy mal del presidio de San Lucas y cada vez que se efectúa un cambio en la administración de ese establecimiento se adquiere la esperanza de que marchará mejor tanto en beneficio del mismo, como de los presos. Mi observación acaso no produzca ningún efecto bueno, pero no me escuso de hacerlo porque el bien es el que me anima. Sin censurar actos que no co-

EL DIARITO

nozco del régimen y disciplina que allí se observan actualmente, manifestaré que considero contraria á la buena marcha del pre-idio todo elemento extraño ó ageno que no tenga relación con el mismo. Digo esto porque conceptúo impropia en él la residencia de la esposa del Teniente Gobernador pues es indudable que pasará buen tiempo en su compañía distrayéndose de las obligaciones de su empleo: el celo y la vigilancia del Jefe dicho no serán exactos; y tolerándosele á él, debe admitírsele también al 2º y al Economo el traslado de las suyas, convirtiéndose así en recreo el lugar destinado á corrección de los criminales. Para quedar bien con las obligaciones del destino debe vivir solo todo empleado de ese estableci-

miento, conformándose con visitar su familia las veces que se lo permitan las circunstancias del establecimiento. Muy honrado y muy militar será don P. B. pero siendo tan amoroso con su esposa no será debidamente cumplido como empleado. Prueba de esto es que, según dicen, no se cuida mucho de los quehaceres de los subalternos quienes confunden sus obligaciones mezclándose los unos en las de los otros.

Ese desorden da lugar á que los empleados que pretenden cumplir con sus obligaciones, se retiran de sus puestos, y así hemos oído decir que ha procedido ó piensa hacer don Fermín Tapia nombrado últimamente Economo de dicho presidio.

Puntarenas, Abril de 1897.

UN OBSERVADOR.

 **Ojo!** BUEN NEGOCIO!

Frente al Parque de Morazán, Calle 23, Norte y 4ª Avenida, Este. 

VENDO

El mejor tabaco chircagre en hoja y elaborado, á precio corriente.— También vendo picadura desde \$ 0.75 ctvs. hasta \$ 2. 25 ctvs.

Tengo un variado surtido de puros y cigarros habanos que recibo directamente. Mi lema es vender bueno y barato.—

CEFERINO A. CAÑIZARES

HOTEL AMERICA

Frente á la Botica de La Fé.

Este nuevo establecimiento queda abierto al servicio público, ofreciendo á las personas que lo ocupen las mayores consideraciones y esmerado servicio.

PENSIONISTAS.

Admite pensionistas

En primera clase \$ 28-00

En segunda clase „ 25-00

Un cubierto, primera clase, „ 00-75

Un cubierto, segunda clase, „ 00-50

Cuenta este hotel con magníficos

BAÑOS

y ofrece succulentas cenas todas las noches.

Tiene también buenos dormitorios.

Propietario,

Ricardo Moreno,
Venezolano.

SHWARTZ LOWE Y C

IMPORTADORES Y EXPORTADORES AL COMERCIO.

Tiene siempre esta casa importadora, gran surtido de abarrotes, que ofrece á los señores comerciantes de esta capital y demás pueblos de la República en condiciones favorables y á precios módicos

VINOS EXCELENTES

examinados por el Instituto Nacional de Higiene á precios sumamente bajos; Licores muy finos, Te de superior calidad, Ostiones muy frescos, gran surtido de conservas, confites, fideos etc. etc.

EL DIARITO

GRAN PANADERIA Central

Frente al Mercado, Avenida 6a. 0.

HARINAS DE LAS MEJORES MARCAS

La especialidad de esta casa en la elaboracion de pan, es el conocido con el nombre de

FLOR DE MILAN

y en galletas tiene la tan acreditada y rica llamada

LOMBARDA

que se vende á cincuenta centavos libra. Esta galleta es tan aceptada, que diariamente se realizan, al por menor mas de cien libras.

Tiene siempre esta casa Mantequilla, Queso de varias clases, Cervezas y excelentes vinos de pura uva, á 50 cts. botella.

HERMENEGILDO PRADELLA

